

COLOMBIA >

Guillermo García Realpe, presidente de la junta directiva de Ecopetrol, señaló como "grave y abusivo" polémico contrato con firma de abogados en Estados Unidos

La junta descubrió un acuerdo firmado sin su aprobación que elevó drásticamente el costo de una consultoría con la empresa estadounidense Covington & Burling LLP



Por Frank Saavedra

28 May, 2025 10:55 a.m. CO



Guardar



El presidente de la junta directiva de Ecopetrol, Guillermo García Realpe suspendió un polémico otrosí de 5,8 millones de dólares firmado el último día de 2024 - crédito Colprensa

El presidente de la Junta Directiva de Ecopetrol, Guillermo García Realpe, aseguró que la empresa no desembolsará los 5,8 millones de dólares estipulados en un polémico otrosí firmado el 31 de diciembre de 2024.



Te puede interesar:

Gustavo Bolívar "reveló" por qué la Comisión Cuarta del Senado está "acelerando" la reforma laboral: "No se equivoquen"



Este documento, que **incrementó significativamente el valor de un contrato inicial con la firma estadounidense Covington & Burling LLP**, está actualmente suspendido y bajo investigación interna.

Ahora puede seguirnos en [Facebook](#) y en nuestro [WhatsApp](#)



Te puede interesar:

'Yo me llamo': el imitador de Pitbull es novio de una participante del concurso



Según García Realpe, la junta directiva desconocía la existencia de este acuerdo adicional hasta un mes después de su firma, **lo que calificó como un hecho "delicado, grave y abusivo"**, según las declaraciones del directivo en *La W*.

De acuerdo con información publicada por *El Tiempo*, **el contrato original, firmado en agosto de 2024, tenía un valor de 875.000 dólares** y estaba destinado a realizar una consultoría sobre análisis de riesgos reputacionales.



Te puede interesar:

Enrique Peñalosa aseguró que Gustavo Petro tiene razón en "organizar un paro, un paro contra sí mismo"



PUBLICIDAD

AD UNITED24 MEDIA

Los recursos minerales de Ucrania, valorados en 15 billones de dólares, son un objetivo prioritario para Rusia

Read more

PUBLICIDAD

AD Children of Heroes Month for Children

\$28 can keep a Ukrainian child comfortable this winter

DONATE NOW

Lo Último | Colombia

Reportan disturbios en inmediaciones de los portales de Suba y de las Américas



"Hay negros en Colombia que siguen siendo esclavos": gerente de Emcali denuncia a líder sindical por racismo

Último resultado de la Lotería del Meta hoy: miércoles 28 de mayo

El viaje no reportado de Petro a Manta tras la posesión de Noboa genera preguntas sin respuesta en Ecuador

"Jamás ordené interceptaciones": lista de 70 funcionarios de Ecopetrol aparece en documento reservado

AD UNITED24 MEDIA

Una boda por teléfono: Él en primera línea, ella en el Registro Civil

Read more



El contrato original de Ecopetrol con Covington & Burling LLP costaba 875.000 dólares, cifra aumentada significativamente por un acuerdo adicional - crédito Pixabay

Este tipo de acuerdos, según García Realpe, son una práctica habitual desde que Ecopetrol ingresó a la Bolsa de Nueva York en 2008.

Sin embargo, **el otrosí modificó tanto el objeto como el monto del contrato, elevándolo a una cifra cercana a los 25.000 millones de pesos.**

La firma del documento fue realizada por el director de Cumplimiento de la estatal, Alberto José Vergara, que hasta el momento no ha emitido declaraciones al respecto.

En declaraciones a *La W Radio*, **García Realpe enfatizó que el contrato no busca defender al presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, ni garantizar su permanencia en el cargo.**

Según el directivo, el objetivo principal es proteger los intereses de la compañía y responder a los requerimientos de las autoridades, especialmente en Estados Unidos.

Roa, que anteriormente fue gerente de la campaña presidencial de Gustavo Petro, enfrenta investigaciones relacionadas con presuntas violaciones a los topes de financiación durante las elecciones de 2022, lo que ha generado un impacto en la reputación de la empresa.

El presidente de la junta explicó que, tras conocer la existencia del otrosí en enero de 2025, se tomaron medidas inmediatas para suspenderlo. Además, se inició un proceso de análisis interno para determinar las circunstancias que llevaron a su firma sin la aprobación de la junta directiva.



El documento suspendido buscaba proteger a Ecopetrol ante investigaciones regulatorias en Estados Unidos relacionadas con Ricardo Roa crédito Luisa González/Reuters

García Realpe subrayó que la empresa no ha realizado ningún pago relacionado con este incremento contractual y aseguró que no se destinarán recursos de la compañía ni de los accionistas para cubrir dicho monto.

“sí existe el otrosí firmado por un funcionario que está siendo motivo de análisis por supuesto. Pero ojo, ese otrosí no tiene la connotación literal porque la Junta (lo conoció) más de un mes después–”, dijo García Realpe a *La W*.

El contrato con Covington & Burling LLP tiene como propósito evaluar los efectos de las investigaciones y demandas que involucran a Roa en el contexto de las operaciones de Ecopetrol.

PUBLICIDAD

AD

UNITED24
MEDIA

Russia's Wartime Violence, From WWII to its Invasion of Ukraine

Read more

Te Recomendamos

- 1 Incautan 7,5 toneladas de marihuana que pertenecería a 'Iván Mordisco': estaban camufladas en cajas de empanadas 
- 2 Cayó 'Burro con sueño', presunto extorsionista del Tren de Aragón: exigía \$30.000 semanales a familias para no quitarles el servicio de agua 
- 3 Emitieron orden de captura y circular roja de Interpol contra cerebro de Daily Cop, la empresa de criptomonedas que habría hecho aportes ilegales a la campaña Petro Presidente 
- 4 Funcionaria de la Corte Constitucional generó polémica al emitir concepto sobre la consulta popular propuesta por el Gobierno Petro 
- 5 Exministro de Justicia 

Según García Realpe, esta asesoría es fundamental para garantizar que la empresa pueda responder de manera adecuada a las exigencias regulatorias y legales en Estados Unidos.

Sin embargo, el elevado costo del otrosí generó rechazo dentro de la junta directiva, que lo consideró desproporcionado y contrario a los intereses de la compañía.

El caso puso nuevamente a Ecopetrol en el centro de la polémica, sumándose a otros episodios que han afectado su imagen pública. Entre ellos, destacan las investigaciones en curso sobre la campaña presidencial de Gustavo Petro, en la que Roa desempeñó un papel clave como gerente.



La Procuraduría General de la Nación también ha solicitado sanciones contra el presidente de la estatal por presuntas irregularidades en el manejo de los topes de financiación electora - crédito Colprensa/Sergio Acero

La Procuraduría General de la Nación también solicitó sanciones contra el presidente de la estatal por presuntas irregularidades en el manejo de los topes de financiación electoral.

En medio de este panorama, García Realpe expresó su preocupación por las filtraciones de información que han salido a la luz en las últimas semanas.

Según el directivo, **estas filtraciones han dificultado las discusiones internas de la junta directiva**, aunque aseguró que el organismo se mantiene firme en su compromiso de actuar con transparencia y proteger los intereses de la empresa y sus accionistas.



El contrato original de Ecopetrol con Covington & Burling LLP costaba 875.000 dólares, cifra aumentada significativamente por un acuerdo adicional - crédito Reuters

El contrato inicial con Covington & Burling LLP, que permanece vigente, se enmarca en una estrategia de largo plazo adoptada por Ecopetrol para cumplir con los estándares internacionales de cumplimiento y gobernanza.

No obstante, el escándalo generado por el otrosí ha puesto en entredicho la gestión interna de la compañía y ha generado cuestionamientos sobre los mecanismos de control y supervisión dentro de la estatal más grande de Colombia.

Compartir nota: [f](#) [@](#) [X](#) [in](#) [➔](#)

👁 Seguir leyendo

Petro no reconoció el fracaso del paro nacional que convocó para apoyar la consulta popular: "Una huelga no es una manifestación"

Presidente de Panamá visitará Colombia: asilo de Martinelli y el Darién serían puntos claves a tratar

Senador liberal opositor lanzó dura advertencia a Gustavo Petro: "No intenten cruzar la línea, respete la división de poderes"

+ Temas Relacionados

- Ecopetrol
- Guillermo García Realpe
- Junta Directiva de Ecopetrol
- Ricardo Roa
- Gustavo Petro
- Covington & Burling LLP
- Firma de otrosí con Estados Unidos
- Contrato de consultoría
- Cumplimiento normativ
- Colombia-noticias

Sigue todas las noticias de Infobae.com en Google News

Sigue todas las noticias de Infobae.com en WhatsApp

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

Más Noticias

Sinuano Noche: resultado de los números triunfadores del 28 de mayo

Cada sorteo es una nueva posibilidad. ¿Será uno de los afortunados de la noche?



"Grafiti petrista que pinten, grafiti que borramos": advertencia del uribismo tras llamado de Petro

Josias Fiesco, reconocido activista vinculado al uribismo, manifestó que su organización continuará eliminando los grafitis que identifiquen como cercanos al petrismo



Reportan disturbios en inmediaciones de los portales de Suba y de las Américas

Al término de la huelga convocada por las centrales obreras por el hundimiento de la consulta popular para refrendar la reforma laboral hubo algunos desmanes en varios puntos de la ciudad



La calle del terror 3 arrasa en el ranking de películas de Netflix en Colombia

La última película de la trilogía de terror se posicionó como la segunda película más vista del catálogo de Netflix Colombia



"Hay negros en Colombia que siguen siendo esclavos": gerente de Emcali denuncia a líder sindical por racismo

La acusación, que ya fue radicada ante las autoridades judiciales, la Procuraduría y la Personería de Cali



MÁS NOTICIAS

PUBLICIDAD



Disidencias habrían robado una ambulancia en el casco urbano de Popayán para ejecutar un atentado en el Cauca

Asesinan a una mujer en Betulia, Antioquia, frente a su esposo: criminales la acorralaron al interior de su vivienda

Un policía muerto dejó un ataque de francotirador en zona rural de Cúcuta (Norte de Santander)

Combates contra disidencias de 'Iván Mordisco' en Valle del Cauca dejó cinco capturados y la incautación de armas largas



La calle del terror 3 arrasa en el ranking de películas de Netflix en Colombia

Ana Victoria Beltrán, Daniela Franco de 'Padres e hijos', respondió a señalamientos en redes sociales: "No me he robado un peso"

'Yo me llamo': solo un participante logró erizar a Amparo Grisales y tres más quedaron en riesgo de eliminación

Manuela González reveló cómo la muerte de su madre marcó su vida desde los 18 años: "Perdí las ganas de vivir"



Escándalo en la Liga Femenina: siete jugadoras del Junior de Barranquilla fueron acusadas de amaño

New York Knicks vs. Indiana Pacers: hora y dónde ver en Colombia el juego 5 de los playoffs de la NBA

Atlético Nacional clasificó a octavos, pero terminó con un pésimo registro en la Copa Libertadores: vea de qué se trata

Club bogotano anunció el fallecimiento de futbolista de 17 años: "Descansa en paz, campeón"